

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilaksanakan maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Kelompok Tani Banda Langik berfungsi dengan baik pada fungsi kelas belajar artinya kelompok dapat menjadi wadah belajar dan berbagi pengalaman bagi anggota kelompok dalam bertani organik. Fungsi kelompok tani sebagai wahana kerjasama berfungsi kurang baik, masih terdapat beberapa kemampuan kelompok tani sebagai wadah kerjasama yang belum tercapai seperti mengembangkan kedisiplinan dan rasa tanggung jawab diantara sesama anggota poktan organik, melaksanakan kerjasama penyediaan sarana dan jasa pertanian organik, mengadakan pemupukan modal untuk keperluan pengembangan pertanian organik. Selanjutnya yaitu fungsi Kelompok Tani Banda Langik sebagai unit produksi juga kurang berfungsi, terdapat 3 kemampuan yang tidak dimiliki oleh Kelompok Tani Banda Langik diantaranya menjalin kerjasama dan kemitraan dengan pihak lain yang terkait dalam pelaksanaan usahatani organik, mentaati dan melaksanakan kesepakatan yang dihasilkan bersama dalam bertani organik dan Kelompok Tani Banda Langik tidak mampu mengelola administrasi secara baik dan benar.
2. Persepsi petani responden terhadap Kelompok Tani Banda Langik dalam menjalankan fungsi kelompok tani sebagai kelas belajar adalah sebesar 263 artinya dalam fungsi kelompok tani sebagai kelas belajar berfungsi dengan baik, wahana kerjasama sebesar 223 artinya adalah fungsi kelompok dalam hal wadah kerjasama kurang berfungsi dan unit produksi sebesar 164 artinya dalam menjalankan fungsi sebagai unit produksi Kelompok Tani Banda Langik kurang berfungsi. Dan untuk keseluruhan persepsi anggota kelompok terhadap pelaksanaan ketiga fungsi mendapat nilai sebesar 647 termasuk pada kategori kurang berfungsi.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dapat diambil beberapa saran yaitu :

1. Untuk mewujudkan kelompok tani yang mampu menjalankan fungsi kelas belajar, wanaa kerjasama dan unit produksi, dianjurkan kepada seluruh petani khususnya anggota Kelompok Tani Banda Langik untuk aktif dalam mengikuti setiap kegiatan yang diadakan oleh kelompok agar terjalin komunikasi yang lancar dan baik. Khususnya untuk kegiatan belajar mengajar pertanian organik sangat dianjurkan kepada petani untuk datang dalam kegiatan tersebut karena hasil belajar tersebut memberikan peningkatan pengetahuan, keterampilan dan perubahan sikap sehingga juga memberikan kesadaran untuk bekerjasama dalam kelompok guna tercapainya penerapan pertanian organik. Dan penerapan pertanian organik yang berkelanjutan haruslah juga di dukung dengan harga jual produk yang tinggi pula
2. Bagi penyuluh sebaiknya dibuatkan materi yang lebih khusus untuk penyuluhan petani yang ada di kota karena petani yang tinggal di kota biasanya bertani hanyalah pekerjaan sampingan petani lebih memilih salah satunya mengojek sebagai mata pencarian sehingga kegiatan-kegiatan pertanian pun dijalankan dengan tidak fokus dan serius pada akhirnya tidak tercapainya penerapan pertanian organik.

